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DIVULGAÇÃO

Após uma meticulosa 
investigação, a Polícia Civil 
de Montes Claros identifi-
cou e deteve cinco suspei-
tos pelo homicídio de Car-
lúcio Pereira dos Santos, 
45 anos. 

A FENICS é um evento de suma impor-
tância para o desenvolvimento socioeconô-
mico do Norte de Minas, visto que mobiliza 
empresas de todos os segmentos e portes na 
divulgação de seus serviços/produtos, nos 
quatro dias de feira. Os negócios gerados a 
partir da FENICS estão na ordem de 100 mi-
lhões de reais. 

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), realizou mais uma edição do Curso Gratuito de Produção de Mudas. O evento ocorreu nas instalações do 
Centro Comunitário de Vivência Educacional (CCVEC) Professor Luis Flávio Pereira, e contou com a participação de pais 
e alunos. 

Homem é espancado até a morte após 
defender mãe e filha de assédio

Projeto que recria seguro DPVAT com 
novas regras é aprovado pela Câmara

FENICS é a maior vitrine das 
potencialidades no Norte de Minas

REGIONAL 9

BOA TARDE NORTE apresenta possíveis 
pré-candidatos à prefeitura Moc
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REGIONAL 4

Quatro pessoas ficam 
feridas em batida entre 
caminhonete e viatura 
da PM

Zema destaca desempenho 
da Unimontes em avaliação 
do MEC

No próximo dia 12 de abril, Montes Claros terá uma oportunidade única de conhecer os possíveis pré-candidatos que poderão influenciar os rumos políticos da cidade. Nessa data, o pro-
grama “Boa Tarde Norte”, transmitido pela TV Gazeta na sintonia 2.1, que realizará uma entrevista exclusiva com os aspirantes a cargos públicos. Agendada para às 12h de sexta-feira (12), a 
entrevista será o palco onde os participantes apresentarão e esclarecerão se existe intenções políticas. A transparência será o foco central, permitindo que os possíveis pré-candidatos revelem 
se estão dispostos a concorrer nas eleições municipais e se contam com o respaldo de seus partidos. 

Montes Claros 
participa do VI Ciclo de 
Formação do Selo Unicef

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social e 
da Comissão Intersetorial do Selo Unicef de Mon-
tes Claros, participou na última terça-feira, 9, do 
6º Ciclo de Formação do Selo UNICEF “Avaliando 
Conquistas & Identificando Desafios”, realizado 
pelo UNICEF. 

O “II Congresso Internacional de Educação 
e Inovação da Unimontes: Educação e Susten-
tabilidade”, previsto para o período de 24 a 27 
setembro de 2024, contará com o apoio da Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do Estado de Minas 
Gerais (Fapemig). 

Congresso Internacional 
da Unimontes terá apoio
da Fapemig
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Argentina e Venezuela são alertas para 
países que ainda são ricos hoje

De quem é a América?

Como a integração entre indústria e 
universidade pode trazer benefícios

RAINER ZITELMANN 
DOUTOR EM HISTÓRIA E SOCIOLOGIA

LEONARDO DE MORAES
MESTRE EM DIREITO DO ESTADO

THIAGO TURCATO
GERENTE DE SUPORTE TÉCNICO DA MITSUBISHI 

ELECTRIC BRASIL

2 OpiniãO

No meu novo livro How Nations 
Escape Poverty, mostro como as 
nações escapam da pobreza, mas 
também tenho alguns comentários 
sobre como países que antes eram 
muito ricos se tornaram pobres. Es-
ses exemplos devem ser um alerta 
para todos nós, incluindo os EUA e 
a Europa.

Provavelmente não há nenhum 
país no mundo que tenha descido 
tão drasticamente nos últimos 100 
anos como a Argentina. No início 
do século XX, a renda média per 
capita da população estava entre as 
mais altas do mundo. A expressão 
“riche comme un argentin” – rico 
como um argentino – era uma 
expressão comumente ouvida na 
época.

A queda da Argentina está inti-
mamente associada a um nome – 
Coronel Juan Domingo Perón. Ele 
foi eleito presidente em fevereiro 
de 1945. Seu primeiro mandato 
durou até 1955. Sua agenda políti-

ca: grande governo. A empresa de 
telefonia da Argentina foi naciona-
lizada, assim como suas ferrovias, 
seu fornecimento de energia e suas 
rádios privadas. Somente entre 
1946 e 1949, os gastos do governo 
triplicaram. O número de funcio-
nários do setor público aumentou 
de 243.000 em 1943 para 540.000 
em 1955 – muitos empregos no-
vos foram criados em agências go-
vernamentais e na administração 
civil para atender aos apoiadores 
do Partido Trabalhista de Perón. A 
política econômica era socialista: 
embora os volumes de passageiros 
e de carga para as ferrovias estag-
nassem, o número de funcionários 
aumentou mais de 50 por cento 
entre 1945 e 1955. Os sindicatos 
peronistas tornaram-se as organiza-
ções mais poderosas na Argentina 
ao lado do exército. A esposa de Pe-
rón, Eva Duartes, era adorada como 
uma heroína, distribuindo dinheiro 
em programas de bem-estar social 

abundantemente.
Ditaduras militares e governos 

peronistas se sucederam, mergu-
lhando a Argentina cada vez mais 
em dívidas. Em 1973, Perón retor-
nou ao poder pela terceira vez – e 
mais uma vez sua agenda priorizava 
redistribuição e forte regulação es-
tatal. De 1976 a 1983, a Argentina 
foi governada pelos militares, que 
perseguiram brutalmente todos os 
membros da oposição.

Do ponto de vista econômico, 
a história da Argentina é caracteri-
zada por inflação, hiperinflação, fa-
lências estatais e empobrecimento. 
Desde sua independência em 1816, 
o país enfrentou nove falências so-
beranas; a última delas em 2020 – 
uma trajetória trágica para um país 
tão orgulhoso, que já foi um dos 
mais ricos do mundo.

A boa notícia é que um número 
crescente de argentinos está reco-
nhecendo que a única solução para 
seus problemas e para escapar da 

pobreza é mais capitalismo. Este é o 
motivo pelo qual os argentinos vo-
taram em Javier Milei, que declara: 
“O Estado não é a solução. O Esta-
do é o próprio problema”.

Outro exemplo lamentável do 
declínio de uma nação é a Venezue-
la. Enquanto, no início do século 
XX, ela estava entre os países mais 
carentes da América Latina, até o 
final da década de 1960, a Venezue-
la passou por um desenvolvimento 
notável. No decorrer do século XX, 
a Venezuela passou de um dos paí-
ses mais pobres da América Latina 
para se tornar o mais rico. Em 1970, 
ela estava entre os 20 países mais 
ricos do mundo, com um PIB per 
capita superior ao de Espanha, Gré-
cia e Israel, e apenas 13% menor do 
que o do Reino Unido.

A mudança do destino econômi-
co da Venezuela começou na déca-
da de 1970. Uma das razões para os 
problemas do país foi sua depen-
dência de suas enormes reservas de 

petróleo. No entanto, houve outras 
causas, como um nível excepcio-
nalmente alto de regulamentação 
governamental do mercado de tra-
balho, que foi intensificado por on-
das sucessivas de novas regulamen-
tações a partir de 1974. O mercado 
de trabalho não era tão fortemente 
regulamentado em quase nenhum 
outro país da América Latina (ou 
de qualquer outro lugar do mundo, 
para falar a verdade). Partindo do 
ponto em que, em 1972, os custos 
adicionais para empregar alguém 
equivaliam a 5,35 meses de salário, 
esses custos laborais não salariais 
aumentaram consideravelmente, 
atingindo o equivalente a 8,98 me-
ses de salário em 1992.

Mas, como demonstra o exem-
plo da Venezuela, quando os pro-
blemas continuam a se agravar, 
não significa necessariamente que 
as pessoas aprenderão – a história 
não é como um filme de Hollywood 
com um final feliz garantido. Ou, 

para colocar de outra forma: as coi-
sas sempre podem piorar.

Muitos venezuelanos deposi-
taram sua fé no carismático líder 
socialista Hugo Chávez como o sal-
vador que libertaria o país da cor-
rupção, pobreza e declínio econô-
mico. Chávez foi eleito presidente 
em 1998. Ele não era apenas uma 
fonte de esperança para muitos dos 
pobres da Venezuela – seu discurso 
sobre um novo tipo de “Socialismo 
para o Século XXI” também reacen-
deu sonhos de um paraíso utópico 
entre os membros da esquerda eu-
ropeia e norte-americana. Sabemos 
como essa história terminou: a 
Venezuela perdeu a liberdade eco-
nômica primeiro, depois a política 
e, até o momento, 7,5 milhões de 
pessoas (um quarto da população) 
fugiram do país socialista.

Se tudo isso pôde acontecer em 
países que antes eram ricos, como 
Argentina e Venezuela, pode acon-
tecer em qualquer lugar.

A parceria entre instituições de 
ensino e a indústria na área de pes-
quisa científica é uma prática con-
solidada no mercado que já rendeu 
diversas inovações em áreas como 
TI e farmacêutica. Mas, de algum 
tempo para cá, as empresas estão 
percebendo que existem mais pos-
sibilidades além do desenvolvimen-
to de produtos e serviços, passando 
a investir na formação de mão de 
obra especializada indo além dos 
tradicionais programas de estágio.

Para atender à demanda da in-
dústria, outros modelos de parce-
ria, além da científica, estão sendo 
implementados, e muitas empresas 
já perceberam suas vantagens, in-
vestindo cada vez mais em inicia-
tivas que envolvem instituições de 
ensino, que vão desde doações de 
equipamentos e patrocínios institu-
cionais, até a promoção e desenvol-
vimento de competições e concur-
sos, entre outras iniciativas.

Já, as instituições de ensino, 
geralmente são muito receptivas e 
demonstram grande interesse em 
estreitar esse relacionamento, uma 
vez que traz inúmeros benefícios.

COMO FUNCIONA?

A adoção de sistemas e soluções 
de automação industrial é apon-
tada como fundamental para que 
setores como o de manufatura, 

alimentos e bebidas, mineração, 
entre outros, obtenham mais pro-
dutividade e reduzam seus custos, 
aumentando a sua participação no 
mercado. Já setores como infraes-
trutura, saneamento e distribuição 
de energia precisam automatizar 
seus processos para entregar me-
lhores serviços para a população.

Todos esses setores enfrentam 
um desafio em comum, a falta de 
mão de obra especializada. Por isso, 
é preciso fomentar um relaciona-
mento mais próximo com institui-
ções de ensino superior e cursos 
técnicos, o que pode ser viabiliza-
do por meio de colaboradores da 
empresa com a instituição em que 
estudou ou então por meio dos co-
ordenadores dos cursos com mais 
sinergia ao objetivo do projeto da 
empresa. Por fim, indicações via ne-
tworking (parceiros) também são 
sempre um bom caminho.

POR QUE FOMENTAR ESSE 
NOVO MODELO DE
 RELACIONAMENTO?

Apresente um desafio a um es-
tudante de engenharia e é quase 
certo que ele irá “mergulhar” no 
problema até encontrar a solução. 
Por isso, a criação de competições 
ou concursos estudantis oferece a 
oportunidade de incentivar esse 
espírito de inovação, com a men-

toria de profissionais, simulando a 
realidade do mercado de trabalho, 
principalmente quando a meta é 
o desenvolvimento de aplicações 
que possam ser utilizadas em situ-
ações reais da indústria no merca-
do em geral.

Essa maior integração faz com 
que o mercado de trabalho possa 
absorver melhor e mais facilmente 
os novos profissionais. À medida 
que há uma aproximação maior 
entre a Indústria e a Academia, os 
recém-formados podem chegar ao 
mercado de trabalho mais prepa-
rados para a realidade do mercado 
industrial, facilitando assim essa 
transição tanto por parte do indiví-
duo como por parte das empresas.

É a famosa relação ganha-ga-
nha. As empresas recebem jovens 
mais bem preparados para assu-
mirem as suas posições. E, os es-
tudantes, chegam ao mercado de 
trabalho com maior conhecimento 
técnico e, também, com um me-
lhor entendimento do ambiente 
corporativo.

Esse novo modelo será possí-
vel a partir de maiores conexões 
entre empresas e instituições de 
ensino, gerando oportunidades de 
crescimento para ambos os lados. 
Devemos ensinar, aprender e ino-
var juntos para então prosperar e 
criar uma sociedade mais justa e 
sustentável.

Meu filho tinha oito anos de idade 
quando veio me perguntar: “papai, por 
que os americanos dizem que só eles vivem 
na América?”. Ele havia visto um vídeo no 
Youtube que trazia uma conversa entre um 
menino brasileiro e sua contraparte estadu-
nidense. Respondi rapidamente: “porque 
eles não estudam geografia direito, não 
sabem que o nome correto é América do 
Norte”. Naquele dia, essa resposta conten-
tou meu filho, mas não a mim. Pensei no 
imenso número de crianças que devem ter 
feito essa mesma pergunta, e em todos os 
pais que não souberam o que responder.

Dependendo do que foi respondido, 
podemos validar uma determinada forma 
de se ver o mundo. O mundo através dos 
olhos dos outros. O mundo que ganhou 
nome pela boca dos outros. Explico: uma 
coisa existe antes mesmo de ter um nome 
para ela, claro, seria muita arrogância do 
primeiro homem na Terra dizer que inven-
tou a flor, quando apenas foi capaz de bal-
buciar o termo “flor”. Precisamos de nomes 
pra nos comunicar, e eles surgem ao redor 
dos nossos próprios umbigos. Iremos orga-
nizar nossa linguagem de acordo com os 
nossos interesses.

O continente Americano já existia an-
tes das caravelas, e as nações Maia, Asteca, 
Cherokee, Tupi já tinham linguagem e ci-
ência extremamente desenvolvidas se com-
paradas aos portugueses com escorbuto 

(deficiência em vitamina C que leva a he-
morragias e que era curada por poções dos 
xamãs, feita de casca de pinheiro-bravo, 
hoje chamado pela indústria farmacêutica 
de “picnogenol”). Alguns pais, hoje, recla-
mam do fato de nossas crianças não serem 
mais perguntadas por “quem descobriu o 
Brasil?”, e é importante estarmos atentos ao 
fato de que a educação caminha para uma 
nova visão de mundo.

Meu filho, outra feita, me disse que “o 
Brasil não foi descoberto, pai. Foram os 
portugueses que chegaram nele. O nome, 
antes, era Pindorama”. Fiquei surpreso 
e curioso. Nunca tinha ouvido falar em 
Pindorama, a não ser em uma música do 
grupo infantil “Palavra Cantada”. A verdade 
é que as novas gerações estão se guiando 
para um mundo menos eurocêntrico, me-
nos colonialista. Afinal, as américas jamais 
foram um “Novo Mundo”, pois esta ideia só 
surgiu sob os olhos de quem vivia no “Velho 
Mundo”.

Daí a questão dos nomes, daí a questão 
desses nomes trazerem pontos de vista que 
são, na verdade, insidiosos e escondem estru-
turas culturais que querem nos colocar como 
inferiores ou superiores. Algo, em menor es-
cala, como os apelidos que os valentões co-
locam nos alunos mais tímidos: ignorar seu 
nome de batismo e determinar que todos o 
chamem, a partir de um momento, pelo apeli-
do, é uma forma de dominar e submeter.
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FILIAÇÃO DE ADAUTO 

Conforme certidão de filiação partidária que este jornalista 
requisitou junto ao site do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), às 
10h43 do dia 11 de abril de 2024, o ex-vice-prefeito de Montes 
Claros, Adauto Marques Batista, estava, pelo menos até aquele 
momento, devidamente filiado ao PSDB. A mesma certidão infor-
ma que Adauto se desfiliou do PSD no último dia 6 de abril e, na 
mesma data, entrou no PSDB. É importante a divulgação dessa 
documentação porque contumazes propagadores de fake news 
espalharam que este jornalista estaria “chutando” essa informa-
ção, quando a divulguei há alguns dias. Qualquer pessoa que 
solicitar a certidão na modalidade histórico, encontrará a mesma 
resposta. 

FILIAÇÃO DE ADAUTO II 

Se Adauto sairá do PSDB e voltará para o PSD, é outra história. 
Se fizer isso, ele ficará inabilitado para disputar as próximas elei-
ções, já que o prazo para mudança de partido venceu no último 
dia 6. O fato é que, no momento em que divulguei a informação, 
e, em nova checagem no momento em que estava escrevendo 
esta coluna que você lê agora, ele estava no PSDB, onde teria en-
trado, conforme fonte de FATOS E DETALHES, para ser uma das 
opções de candidato a vice na chapa de Délio Pinheiro (PDT) na 
disputa pela Prefeitura de Montes Claros. Como em política, as 
coisas são muito dinâmicas, é possível que Adauto sequer venha 
a apoiar Délio, porém, não poderia deixar de transmitir a notícia 
diferente da verdade, mesmo que eventualmente momentânea, 
dos fatos. 

CASO MARIELLE 

A votação sobre a manutenção da prisão do deputado federal 
Chiquinho Brazão ocorreu nessa quarta-feira (10), quando já tí-
nhamos fechado a coluna de quinta (11). Chiquinho Brazão foi 
denunciado pelo assassino confesso da vereadora Marielle Fran-
co, Roni Lessa, como um dos mandantes do crime. Os deputados 
federais Délio Pinheiro (PDT), Paulo Guedes (PT) e Célia Xakria-
bá (PSOL) votaram a favor da prisão. Já o deputado Marcelo Frei-
tas (UNIÃO BRASIL) votou contra, alegando que o STF, segundo 
a Constituição, só poderia determinar a prisão do deputado se 
ele fosse pego cometendo o crime em flagrante. Assim como no 
posicionamento de Délio sobre o DPVAT, Marcelo, que chegou a 
fazer pronunciamento na Câmara explicando os motivos do seu 
voto, também sofreu muitas críticas nas redes sociais, principal-
mente de perfis ligados à esquerda. 

PUXA-SACO 

Toda pessoa, em qualquer situação, prefere aqueles que ali-
mentam seu ego e falam somente o que se quer ouvir. Porém, na 
política, conviver com o chamado “puxa-saco” é muito perigoso. 
O político precisa ter assessoria profissional, experiente, que sai-
ba fazer a correta leitura da fotografia atual do processo e consi-
ga, mesmo que minimamente, projetar com alguma assertividade 
os cenários futuros. Outra: político que só ouve o que quer ouvir 
tem uma tendência muito grande ao fracasso eleitoral. Mais: ex-
cesso de vaidade é muito perigoso. Em política, ninguém “é”, 
todos apenas “estão” e os cenários mudam muito rapidamente. 

QUALITATIVAS 

Se um político está num dilema sobre qual posicionamento 
tomar diante da polarização, que não é brasileira, mas global, 
duas receitas simples: 1) pesquisa quantitativa para ver quão con-
gestionados estão os campos, e se há espaço, e qual o tamanho 
desse espaço, para uma terceira via; 2) pesquisa qualitativa para 
saber como o eleitor te percebe, em qual campo ele te coloca e se 
o eleitor médio tenderá a se posicionar, no próximo pleito, mais 
de acordo com questões ideológicas ou mais de acordo com os 
problemas da cidade. Intenção de voto a seis meses da eleição 
é um indicativo dos menos importantes. O fundamental é saber 
qual é o sentimento do eleitorado, que, quando souber quem 
são os candidatos e tiver as necessárias informações sobre eles, 
vai ajustar seu voto de acordo com esse sentimento. 

GUSTAVO NA ABPA

O diretor-presidente da Somai Alimentos, Gustavo Crosara, 
foi eleito para como diretor-técnico da Associação Brasileira de 
Proteína Animal. Gustavo é médico veterinário e vem coman-
dando uma grande transformação administrativa na Somai, que 
é uma das mais tradicionais empresas de Montes Claros e uma 
das maiores referências em produção de ovos na América Latina. 
Atualmente, a Somai é uma das empresas montes-clarenses que 
mais apoiam projetos sociais no município, estando inserida em 
diversos segmentos, como meio ambiente, proteção à mulher, 
educação, saúde e assistência social.

AMM é contra projeto do 
governo de reoneração da 
folha dos municípios

Advogada alerta para importância 
dos contratos societários

A Associação Mineira de Mu-
nicípios (AMM), em consonância 
com a Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), reforça que 
atua fortemente na Câmara dos 
Deputados para que seja rejeitado 
o Projeto de Lei (PL) 1027/2024, 
do governo federal, que reonera 
a folha de pagamento dos muni-
cípios. A proposição teve regime 
de urgência aprovado pelos de-
putados na noite de ontem (9) e 
deve ser debatida em Plenário na 
próxima terça-feira, 16 de abril. 
Para o movimento municipalista, o 
projeto apresentado é inaceitável, 
pois fere premissas fundamen-
tais conquistadas por meio da Lei 
14.784/2023 e referendadas pelo 
Congresso duas vezes.

Diante desse cenário, a entida-
de convoca todos os gestores mu-
nicipais a estarem em Brasília no 
dia 16 de abril. Também pede para 
que entrem em contato a partir de 
hoje com todos os deputados da 
base e peçam que votem CONTRA 
o projeto.

VEJA QUANTO SEU 
MUNICÍPIO PERDE

Mesmo após intensa mobiliza-
ção do movimento municipalista 
em Brasília, nesta terça-feira, 9 
de abril, quando o presidente da 
Associação Mineira de Municípios 
(AMM) e prefeito de Coronel Fa-
briciano, Dr. Marcos Vinicius, 
assim como representantes de 
outros estados brasileiros, estive-
ram no Congresso Nacional anga-
riando apoio para a aprovação da 
proposta da Confederação Nacio-
nal de Municípios (CNM), a PEC 
66/2023. “Ontem, trabalhamos 
no Senado para que tramitasse e 

O ano de 2023 em Minas Ge-
rais foi encerrado com um total de 
85.904 novas empresas constituídas, 
o que significa abertura de 235 no-
vos negócios por dia. Contudo, com 
a abertura de novos empreendimen-
tos aparecem também novas deman-
das na justiça na área do direito em-
presarial, e os conflitos contratuais 
são o principal motivo de litígios na 
área.

É o que explica a advogada e 
vice-presidente da OAB Montes Cla-
ros, Drª. Graciete Prioto. “Em um 
cenário empresarial marcado por 
desafios constantes e complexida-
des legais, a advocacia preventiva se 
torna essencial para a manutenção 
da estabilidade e do sucesso das 
empresas. No entanto, muitos em-
presários ainda negligenciam essa 
questão”, conta. E a situação pode 
se complicar ainda mais quando os 
empreendedores não registram seus 
contratos sociais.

Especialmente para as mulheres, 
a advogada ressalta a necessidade 
premente de firmar contratos so-
ciais documentados, e não apenas 
criar sociedades de fato, comuns 
em pequenos negócios familiares. 
“Esses embates podem ser especial-
mente desafiadores para mulheres 
que, mesmo contribuindo ativamen-

te para o desenvolvimento e cres-
cimento das empresas familiares, 
podem se ver em situações desfa-
voráveis caso não haja um contrato 
social claro e bem definido”, avalia.

Graciete Prioto destaca, ainda, 
que muitas mulheres, por vezes, su-
bestimam a importância de registros 
contratuais precisos ao ingressarem 
em sociedades com seus maridos. 
“É crucial que as mulheres enten-
dam que o trabalho na empresa não 
necessariamente confere direitos 
automáticos de propriedade. Sem 
registros claros em contrato, esses 
direitos podem ser facilmente con-
testados em situações de separação 
ou dissolução da empresa”, enfatiza 
a advogada.

Ela alerta, ainda, especificamen-
te para a situação em que o marido 
abre a empresa antes do casamento, 
que, sem disposições claras no con-
trato social que reconheçam a con-
tribuição da esposa e sua participa-
ção na sociedade, ela pode enfrentar 
dificuldades significativas para rei-
vindicar seus direitos, mesmo que 
tenha sido uma peça fundamental 
no sucesso do empreendimento.

“É de suma importância que as 
mulheres estejam cientes de seus di-
reitos e protejam seus interesses por 
meio de contratos sociais sólidos e 

DIVULGAÇÃO

aprovasse a PEC 66, para trazer um 
alívio na questão da desoneração, 
dívida previdenciária, precatórios, 
parcelamentos. Mas, por incrível 
que pareça, enquanto estamos 
trabalhando no Senado, de forma 
covarde, o governo manda para a 
Câmara, em regime de urgência, o 
PL 102”, destaca o presidente da 
AMM.

O PL impacta negativamente os 
municípios em R$ 6,3 bilhões este 
ano e, ao criar regras diferencia-
das com base na Receita Corrente 
Líquida (RCL) per capita, deixa 
de beneficiar 2,9 mil Municípios. 
A medida atual contempla 5.366 
cidades. Além disso, ao contrário 
do que prevê a Lei, a proposta do 
governo federal teria vigência ape-
nas até 2026 e não de forma perma-
nente. A alíquota seria elevada para 
14% já em 2024, 16% em 2025, 18% 
em 2026, e retornaria a 20% a par-
tir de 2027.

 “Nós precisamos estar na Câ-
mara no dia 16, para olhar no olho 
dos deputados, que tanto precisam 
do nosso apoio, e cobrar uma pos-
tura favorável aos municípios. Por 
isso, é importantíssima a nossa pre-
sença em Brasília, senão acabou a 
desoneração para os municípios de 
Minas Gerais e do Brasil”, concla-
ma Dr. Marcos Vinicius

ENTENDA

A Lei 14.784/2023, nesses três 
primeiros meses do ano, garantiu 
uma economia de R$ 2,4 bilhões, 
do total de R$ 11 bilhões estimado 
para o ano. No modelo apresenta-
do pela União no PL, a perda soma 
R$ 8,9 bilhões em 2025 e apenas R$ 
9,7 bilhões em 2026.

Destaca-se que a redução – de 
20% para 8% – da alíquota da con-
tribuição previdenciária patronal 
dos Municípios ao Regime Geral 

de Previdência Social foi aprovada 
pelo Congresso Nacional para to-
dos os Municípios com até 156,2 
mil habitantes. O movimento mu-
nicipalista lamenta que o projeto 
tenha sido apresentado sem diálo-
go com os Municípios e espera que 
o Parlamento ouça a voz e as de-
mandas do movimento municipa-
lista na discussão da desoneração.

A AMM, junto com a CNM e o 
movimento municipalista nacional 
vem buscando o diálogo junto ao 
Executivo e ao Congresso para tra-
tar da desoneração e da questão 
previdenciária dos Municípios. A 
entidade já apresentou proposta 
ao presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, ao ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, ao ministro das 
Relações Institucionais, Alexandre 
Padilha, ao secretário-executivo do 
Ministério do Planejamento e Orça-
mento, Gustavo Guimarães, além 
de lideranças no Senado.

    CONVOCAÇÃO PARA NOVA MOBILIZAÇÃO EM BRASÍLIA

bem estruturados. A orientação jurí-
dica especializada desde o início da 
relação empresarial é fundamental, 

pois a prevenção é sempre mais efi-
caz do que lidar com disputas legais 
posteriormente”, conclui.
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CIMAMS reforça o pedido pela 
pavimentação DE Curral de Dentro a 
Mirandópolis

Congresso Internacional da Unimontes terá 
apoio da Fapemig
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O “II Congresso Internacional 
de Educação e Inovação da Uni-
montes: Educação e Sustentabili-
dade”, previsto para o período de 
24 a 27 setembro de 2024, contará 
com o apoio da Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Estado de Mi-
nas Gerais (Fapemig). A proposta 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros foi aprovada no âmbito 
da Chamada 05/2023 da Fapemig 
– Organização de Eventos – OET. 

A importância da aprovação da 
proposta da Unimontes no edital 
da Fapemig foi ressaltada pela 
presidente do Congresso, profes-
sora Maria das Dores Magalhães 
Veloso, pró-reitora de Pesquisa da 
instituição. “A aprovação no âm-
bito de edital da Fapemig do “II 
Congresso Internacional de Edu-
cação e Inovação da Unimontes: 
Educação e Sustentabilidade” é de 
extrema importância. O apoio fi-
nanceiro da Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Estado de Minas Ge-
rais permite a realização do con-
gresso, com o custeio de despesas 
com infraestrutura, palestrantes, 
divulgação, entre outros”, obser-
va a pró-reitora e presidente do 
Congresso. 

“A aprovação pela Fapemig 
dará maior visibilidade ao con-
gresso, não somente no contexto 
regional, mas também nacional e 
até internacional. Isso pode atrair 
participantes e contribuições de 
diferentes partes do mundo, en-
riquecendo o debate e as discus-
sões e consequentemente, além 
de fortalecer os resultados rela-
cionados aos temas abordados no 
evento que serão aplicados nos 
níveis institucional e regional”, 
avalia a professora Maria das Do-
res Magalhães Veloso. 

O suporte da Fapemig ao 
evento é enaltecido também pelo 
pró-reitor de Pós-Graduação da 
Unimontes, professor Marlon 
Christian Toledo Pereira. “O apoio 
da Fapemig a eventos técnico-
-científicos, como o II Congresso 

Internacional de Educação e Ino-
vação da Unimontes, é de suma 
importância para a pós-graduação 
da instituição”, disse o pró-reitor.

“Esse suporte permite a pro-
moção de um ambiente de dis-
cussão e intercâmbio acadêmico 
de alto nível, proporcionando 
oportunidades para a divulgação 
de pesquisas inovadoras, estímulo 
à produção científica, fortaleci-
mento de redes de colaboração e 
atração de renomados palestran-
tes nacionais e internacionais”, 
avalia.

Além disso, acrescenta o pro-
fessor Marlon Toledo Pereira, a 
parceria da Fapemig “ contribui 
para a formação de recursos hu-
manos qualificados e o desenvol-
vimento de novas abordagens e 
práticas educacionais, enrique-
cendo o ambiente acadêmico e 
fomentando o avanço do conhe-
cimento na área da educação e 
inovação”. 

Outros eventos apoiados

A Fapemig recebeu 98 propos-
tas no âmbito do Edital “Organiza-
ção de Eventos – OET”, das quais 
56 foram aprovadas. Da Universi-
dade Estadual de Montes Claros, 
além do II Congresso Internacio-
nal de  Educação e Inovação da 
Unimontes: Educação e Susten-
tabilidade, foram aprovadas no 
edital da Fapemig as propostas do  
XV Congresso Nacional de Pesqui-
sa em Educação (Coped): “educa-
ção em (Re) Construção: desafios 
para a democracia e a formação 
de professores(as)”, organizado 
pelo  Departamento de Métodos e 
Técnicas Educacionais e pelo Pro-
grama de Pós-Graduação Stricto 
Sensu em Educação (PPGE); e o I 
Encontro Nacional de Geografia: 
a Geografia Regional - ENGeR: 
“Perspectivas globais na região” 
/ XIII Encontro Regional de Ge-
ografia / VII Colóquio Cidade e 
região”. 

Evento terá como tema 
“Educação e Sustentabilidade” 
e será realizado de 24 a 27 de 
setembro 

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene – CIMAMS, representado 
pelo presidente Valmir Morais de 
Sá, prefeito de Patis, aproveitando 
as presenças do ao procurador-
-geral do Estado, Jarbas Soares 
Júnior e o diretor-geral do DER-
-MG, Rodrigo Tavares, no último 
dia 04/04), em Curral de Dentro, 
reforçou o pedido pela viabilidade 
da pavimentação da rodovia que 
liga o município a Mirandópolis e 
a revitalização da lagoa, que tem 
previsão de investimentos de R$ 

1,1 milhão. 
Sobre a obra de pavimenta-

ção ligando Curral de Dentro a 
Mirandópolis, o diretor-geral do 
DER-MG, Rodrigo Tavares ressal-
tou que foi necessário refazer toda 
parte de estudo ambiental, de ja-
zida, e de drenagem e isto acabou 
gastando um tempo maior do que 
se previa anteriormente, pois o 
projeto existente já estava antigo e 
desatualizado. Entretanto, afirmou 
que ainda neste mês, o projeto es-
tará concluído e licitável. 

O procurador- procurador-ge-

ral do Estado, Jarbas Soares Jú-
nior se mostrou interessado em 
ajudar na realização desta obra e 
anunciou o investimento do Minis-
tério Público em outro projeto, a 
revitalização da lagoa de Curral de 
Dentro. Juntamente com o prefei-
to Adaildo Rocha, o Tampinha, e o 
presidente do CIMAMS, Valmir Mo-
rais, foi conhecer a lagoa. 

“O projeto foi apresentado ao 
MP para restaurar a lagoa e me-
lhorar o meio ambiente, para que 
a população usufrua deste bem 
tão precioso. O MP recupera o 

dinheiro público desviado de algu-
ma forma, revertendo através dos 
fundos e com a participação social 
os recursos são direcionados em 
projetos sociais que ajudam os 
municípios.”  

O presidente do CIMAMS, 
Valmir Morais destacou a impor-
tância da obra de pavimentação 
dos 20 km, de Curral de Dentro 
a Mirandópolis para encurtar dis-
tâncias e ajudar no escoamento da 
produção. “Esta proximidade de 
Curral de Dentro com MP, através 
do procurador-geral Jarbas Soares 

e do diretor-geral do DER-MG, é 
importante para que este sonho 
acalentado por anos, enfim, se 
torne realidade. O CIMAMS parti-
lha desta luta com o companheiro 
Tampinha, que faz parte da nossa 
diretoria e de todos os municípios 
circunvizinhos da microrregião 
do Alto Rio Pardo, pois esta obra 
quando finalizada irá beneficiar a 
todos,” afirmou.

CIDADÃO HONORÁRIO

No dia 4 de abril, a Câmara 

Municipal de Curral de Dentro 
realizou sessão especial para ho-
menagear com Título de Cidadão 
Honorário, o procurador- pro-
curador-geral do Estado, Jarbas 
Soares Júnior e o diretor-geral 
do DER-MG, Rodrigo Tavares. A 
solenidade contou ainda, com as 
presenças do prefeito Adaildo Ro-
cha, o deputado Arlen Santiago, 
o presidente do CIMAMS, Valmir 
Morais, vereadores e diversas 
autoridades políticas, militares e 
empresariais da região.  (Arthur 
Amorim Júnior)
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Escolas municipais reforçam o diálogo 
para prevenir essa prática

Epamig e Embrapa Café avaliam novas 
cultivares em nove regiões cafeeiras de MG

A Secretaria de Educação da Pre-
feitura de Montes Claros preparou 
uma programação especial para o 
mês de abril, com o objetivo de levar 
informação à comunidade escolar e 
reforçar a garantia dos diretos das 
crianças que apresentam o Transtor-
no do Espectro Autista (TEA). A pro-
gramação está sendo realizada em 
todas as unidades escolares munici-
pais e inclui oficinas, palestras, rodas 
de conversa, exposição de trabalhos 
realizados pelos alunos e sessão de 
cinema com vídeos alusivos ao tema.

Nesta semana, na Escola Muni-
cipal Celestino Pereira Salgado, no 

bairro Jardim Primavera, os alunos 
do oitavo e nono anos do Ensino 
Fundamental participaram de uma 
palestra sobre bullying, ministrada 
pelo sargento PM Maciel. Na opor-
tunidade, o sargento compartilhou 
com os jovens suas experiências 
pessoais, vividas ainda na adolescên-
cia, quando enfrentou o bullying, e 
orientou os alunos sobre os impac-
tos negativos dessa prática na vida 
das pessoas.

Dados do Programa Interna-
cional de Avaliação de Estudantes 
(Pisa) mostram que um em cada dez 
estudantes brasileiros é vítima de 

bullying – anglicismo que se refere 
a atos de intimidação e violência fí-
sica ou psicológica, geralmente em 
ambiente escolar. A Lei nº 13.185, 
em vigor desde 2016, classifica o 
bullying como intimidação sistemá-
tica, quando há violência física ou 
psicológica em atos de humilhação 
ou discriminação. A classificação 
também inclui ataques físicos, insul-
tos, ameaças, comentários e apelidos 
pejorativos, entre outros.

Especialistas defendem que pais 
e escola devem estar atentos ao com-
portamento dos jovens e defendem 
que o diálogo continua a ser a me-

lhor arma contra esse tipo de violên-
cia, que pode causar efeitos devasta-
dores em crianças e adolescentes.

Durante a palestra, o sargento 
Maciel destacou a importância da 
prevenção, ressaltando a necessi-
dade de empatia, respeito e apoio 
mútuo entre os colegas. “Uma coi-
sa são as brincadeiras, outra coisa 
é quando partem para as atitudes 
mais agressivas, sejam elas verbais 
ou físicas, de forma mais direta e 
intencional, e que muitas vezes 
ocorre sem motivação, porque um 
se sente mais forte em relação ao 
outro para agredir e tomar essa po-

sição”, alertou.
O militar também orientou os 

professores a ficarem atentos para 
evitar os casos de bullying e resol-
ver a situação, conscientizando os 
agressores e auxiliando as vítimas. 
“A violência não é combatida com 
mais violência. Às vezes, punições 
aos agressores são necessárias 
quando estes extrapolam qualquer 
limite razoável. Porém, na maioria 
das vezes, os agressores também 
são jovens que sofrem por algum 
motivo. Nesses casos, a melhor 
maneira de solucionar o problema 
é pelo diálogo e conscientização. 

É necessário conscientizar aqueles 
que assistem, repetem ou indireta-
mente contribuem com o bullying, 
pois eles também mantêm o siste-
ma de agressividade funcionando”, 
orientou.

Para a diretora Geralda Oliveira 
Silva, a palestra proporcionou refle-
xões profundas e estimulou os estu-
dantes a promoverem um ambiente 
escolar mais inclusivo e acolhedor. 
“Ouvir o militar relatar suas pró-
prias experiências com o bullying e 
a forma como ele lidou com o pro-
blema foi muito impactante para os 
alunos”, avalia. ( Jerusia Arruda)

A adoção de novas cultivares de 
café pelos cafeicultores brasileiros 
tem potencial de realizar um salto 
positivo significativo na produção 
cafeeira nacional, a começar pelo 
estado de Minas Gerais, maior pro-
dutor brasileiro. A análise é feita por 
pesquisadores da Embrapa Café e 
da Empresa de Pesquisa Agropecu-
ária de Minas Gerais (Epamig) com 
base nos resultados obtidos em pro-
jeto conjunto que está avaliando, 
em nove regiões cafeeiras do esta-
do, o comportamento agronômico 
de 16 cultivares de café arábica. Os 
primeiros resultados estão sendo 
apresentados em Dias de Campo 
(vide tabela abaixo), com previsões 
de colheitas apresentando produ-
tividade acima da média nacional 
de 26,7 sacas/ha, de acordo com a 
Conab.

Além de realizar a validação das 
novas cultivares nas diferentes re-
giões produtoras, o projeto tem 
o objetivo de recomendar as que 
obtiverem os melhores resultados, 

realizando ações de transferência 
de tecnologias que também levam 
ao produtor informações sobre as 
melhores práticas para o manejo 
das lavouras.

 “As cultivares escolhidas pos-
suem características agronômicas 
superiores, incluindo resistência 
a pragas e doenças. Algumas não 
estão sendo adotadas, ou por não 
haver ainda resposta de adaptação 
específica para as diversas regiões 
cafeeiras, com seus respectivos ní-
veis tecnológicos, ou mesmo pela 
falta de conhecimento por parte dos 
cafeicultores”, explicou o pesquisa-
dor Gladyston Carvalho, da Epamig, 
um dos líderes do projeto.

O projeto atual é uma ampliação 
da mesma proposta realizada inicial-
mente no Cerrado Mineiro e que, 
segundo os pesquisadores, obteve 
grande receptividade por parte dos 
produtores e que tem modificado o 
perfil dos cafezais daquela região.

“Os resultados obtidos com o 
projeto no Cerrado Mineiro, inicia-

do em 2016, fizeram com que repre-
sentantes de outras áreas produtivas 
nos procurassem e que nos levou a 
instalar, em 2021 e início de 2022, 
40 novas unidades demonstrativas. 
No ano passado, dois anos após o 
primeiro plantio, com base na nos-
sa observação de campo, tiramos 
algumas cultivares que não estavam 
destacando e inserimos outras que 
foram registradas nesse período. E 
aí nós plantamos mais 14 áreas”, re-
lata o pesquisador.

Cada unidade demonstrativa 
será acompanhada por, ao menos, 
quatro safras. A cada safra, amos-
tras dos cafés passarão por testes de 
qualidade de bebida, realizadas por 
Q-Graders, profissionais provadores 
e classificadores de café certificados 
pelo Instituto de Qualidade do Café 
(Coffee Quality Institute – CQI).

As unidades demonstrativas 
estão implantadas no Norte; Noro-
este; Oeste; Centro-Oeste e Sul de 
MG; no Campo das Vertentes; na 
Zona da Mata; no Vale do Jequiti-
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nhonha; no Triângulo Mineiro e 
Alto Paranaíba, num total atual-
mente de 39 experimentos, uma 
vez que o instalado no Vale do Rio 
Doce foi descontinuado por ques-
tões técnicas.

“A cada seis meses visitamos 
cada uma das unidades demonstra-
tivas, registrando e analisando os 
resultados das cultivares plantadas. 
Cada produtor recebeu inicialmen-
te um kit para plantar 100 mudas 
de cada cultivar, então temos cerca 
de 1.600 cafeeiros que começaram 
a produzir, o que tem permitido já 
realizar avaliações de produtivida-
de”, explana o pesquisador André 
Dominghetti, da Embrapa Café, 
que lidera o projeto pela estatal.

Ele explica que, no entanto, a 
avaliação não se restringe ao quan-
to as novas cultivares produzem. 
“Os resultados são diferentes, nas 
diferentes regiões produtoras, mas 
em todos os casos temos observa-
do ganhos de produtividade das 
novas cultivares em relação à teste-
munha. Para se ter uma ideia, no 
projeto de validação das cultivares 
executado no Cerrado Mineiro, 
algumas das novas cultivares al-
cançaram ganhos de produtivida-
de acima das cultivares do grupo 
Catuaí e Bourbon. Soma-se a isso 
a redução de custo para contro-
le de ferrugem e nematoide, por 
exemplo, que corresponde a cerca 
de duas sacas por hectare ao ano”, 
exemplifica.

O pesquisador analisa que, 
uma vez que os produtores acom-
panham ao longo de quatro anos 
a evolução das cultivares nas con-
dições reais da propriedade, o 
trabalho de recomendação, que é 
sempre complexo, exatamente pe-
las diferenças entre os ambientes 
de produção, se torna muito mais 
simples e assertivo.

“Até nós mesmos temos sido 
surpreendidos pelos resultados 
obtidos em algumas unidades de-
monstrativas, independentemente 
do nível de tecnificação emprega-
do nas propriedades. Acreditamos 
que ‘ver para crer’ é uma ótima 
forma de mudar a realidade do ca-
feicultor para melhor”.

Alessandro Oliveira é diretor 
técnico do Centro de Pesquisas AP 

Café e sócio-diretor da AP Agríco-
la, responsável pela condução das 
unidades demonstrativas em São 
Roque de Minas e em Medeiros. 
Em sua propriedade, o potencial 
produtivo das novas cultivares es-
timado pelos pesquisadores varia 
de pouco mais de 50 sacas para as 
menos produtivas, o que é consi-
derado um resultado já bastante 
positivo, até 100 sacas por hectare.

Oliveira explicou que o experi-
mento está sendo conduzido den-
tro de um sistema de manejo que 
busca levar as raízes dos cafezais a 
até 2 metros de profundidade, com 
o uso de um sistema próprio de 
gessagem, batizado de Sistema AP 
Romero, utilizando assim a água 
disponível no solo. 

“Estamos conduzindo os expe-
rimentos de acordo com a necessi-
dade do projeto e várias das novas 
cultivares estão apresentando exce-
lentes resultados. Nós temos, den-
tro do experimento, materiais que 
estão se comportando melhor e 
estão sinalizando que vão produzir 
muito mais do que o material que 
eu já plantava aqui”.

“Além disso, eu sofri uma pres-
são muito grande com o ataque do 
bicho mineiro. Um material que eu 
particularmente gosto muito, ele 
sofre mais com o bicho mineiro. E 
foi muito interessante, até mesmo 
visualmente, pois minha lavoura 
toda sentiu o ataque da praga, mas 
alguns materiais dentro experi-
mento comportaram melhor. Eles 
também sofreram o ataque do bi-
cho mineiro, mas não jogaram a fo-
lha velha fora. Ficou mais uma vez 
provado que nós temos que partir 
para novos materiais”, acescentou 
o produtor. 

Ele cultiva 337 hectares de café. 
Ele disse ainda que os produtores 
que participaram do Dia de Campo 
realizado em sua propriedade, no 
final de fevereiro, ficaram positiva-
mente impactados com as informa-
ções recebidas.

A engenheira agrônoma Kênia 
Barbosa, técnica de campo do Se-
nar, do Programa de Assistência 
Técnica e Gerencial (ATeG) Café 

Mais Forte, atua nos municípios de 
Raul Soares e Vermelho Novo, na 
região das Matas de Minas.

Ela conta que quando iniciou 
seu trabalho na região percebeu 
que a maioria do parque cafeeiro 
era bem antigo e que sofria com a 
falta de água. Assim, viu no proje-
to uma oportunidade para mudar 
esse cenário. Buscou a parceria de 
um produtor local e apoia a con-
dução dos experimentos com as 
novas cultivares.

Segundo ela, o objetivo é mos-
trar aos produtores da região as 
cultivares que estão se destacando 
agronomicamente, que facilitam 
o manejo da lavoura e reduzem o 
custo de produção. “Buscamos ain-
da aumentar a janela de colheita, 
pois temos no campo experimen-
tal cultivares precoces, médias e 
tardias”.

E, “a adoção de diferentes tipos 
de cultivares permite escalonar e 
ter uma colheita mais longa, prin-
cipalmente para os produtores de 
agricultura familiar. Para médios 
e grandes também é interessante, 
pois com o maior escalonamento 
de colheita há maior aproveitamen-
to das máquinas e equipamentos 
de pós-colheita, sem necessidade 
de expandir para aumentar a sua 
produção”, avaliou.

A partir dessa experiência, a in-
tenção dos pesquisadores é trans-
formar o projeto numa ação con-
tinuada, em que a cada dois anos, 
novas áreas e cultivares sejam in-
corporadas. Eles destacam que os 
produtores tem sido os grandes 
parceiros, pois além de ceder as 
áreas, assumem todos os custos de 
implantação, manejo e colheita das 
unidades e disponibilizam toda a 
mão de obra necessária.

Destacam também o apoio re-
cebido de diferentes instituições 
públicas e privadas. O apoio finan-
ceiro ao projeto é feito pela Funda-
ção de Amparo à Pesquisa de Minas 
Gerais (Fapemig) e pelo Consór-
cio Pesquisa do Café. Conta com 
bolsas do Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Científico e Tec-
nológico (CNPq) e do Instituto Na-
cional de Ciência e Tecnologia do 
Café (INCT Café). “Estamos todos 
unidos para ampliar a competitivi-
dade e a sustentabilidade da nossa 
cafeicultura”, afirma Dominghetti.
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BOA TARDE NORTE apresenta possíveis 
pré-candidatos à prefeitura Montes 

Montes Claros participa do VI Ciclo 
de Formação do Selo Unicef

Neste sábado, 13, tem plantões médicos em 
bairros da região norte e na zona rural

Regularização da ESURB é celebrada na 
Câmara

    SAÚDE PARA TODOS

    PELAS CRIANÇAS

    HOJE 12H AO VIVO NA TV GAZETA

No próximo dia 12 de abril, Mon-
tes Claros terá uma oportunidade 
única de conhecer os possíveis pré-
-candidatos que poderão influenciar 
os rumos políticos da cidade. Nessa 
data, o programa “Boa Tarde Norte”, 
transmitido pela TV Gazeta na sinto-
nia 2.1, que realizará uma entrevista 
exclusiva com os aspirantes a cargos 
públicos.

Agendada para às 12h de sexta-fei-
ra (12), a entrevista será o palco onde 
os participantes apresentarão e escla-
recerão se existe intenções políticas. 
A transparência será o foco central, 
permitindo que os possíveis pré-can-
didatos revelem se estão dispostos a 
concorrer nas eleições municipais e 
se contam com o respaldo de seus 
partidos.

Esse evento está destinado a ser 
um ponto de virada na política lo-
cal, proporcionando aos cidadãos a 
oportunidade de conhecer de perto 

os líderes em potencial que possi-
velmente poderão representá-los. A 
expectativa é palpável, tanto entre os 
candidatos quanto entre os eleitores, 
que aguardam ansiosamente por pro-
postas e visões para o futuro de Mon-
tes Claros.

Contudo, um clima de incerteza 
paira sobre a população, que agora 
se encontram diante de uma lista 
de possíveis candidatos ainda sem 
definições claras. Quem são, de fato, 
esses pré-candidatos? Quais são suas 
propostas e visões para o futuro de 
Montes Claros?

Com o destino da cidade em jogo, 
os cidadãos serão chamados a refle-
tir sobre as decisões que tomarão. A 
responsabilidade de moldar o futuro 
político da região reside nas mãos 
dos eleitores, que terão o poder de 
escolher os líderes que melhor os re-
presentarão com proximidade e com-
prometimento.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social e da 
Comissão Intersetorial do Selo 
Unicef de Montes Claros, partici-
pou na última terça-feira, 9, do 
6º Ciclo de Formação do Selo 
UNICEF “Avaliando Conquistas & 
Identificando Desafios”, realiza-
do pelo Fundo das Nações Uni-
das para a Infância (UNICEF). O 
evento aconteceu na sede da As-
sociação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS).

Durante o encontro, as equi-
pes municipais tiveram oportu-
nidade de fazer uma revisão geral 
de entregas, prazos e metodolo-
gia de certificação. O encontro 
teve como foco apoiar e mobilizar 
os municípios do Norte de Minas 
que participam do Selo no desen-
volvimento das atividades finais 
da edição 2021-2024.

A Prefeitura de Montes Claros 
esteve representada pelas dire-
toras Kenya dos Anjos Medeiros 
e Cida Andrade, de Assistência 

Social e de Programas Sociais, 
respectivamente; da psicóloga Pa-
trícia Jabbur, articuladora do Selo 
e diretora de Qualidade Profissio-
nal, Emprego e Renda da Prefeitu-
ra de Montes Claros; das mobiliza-
doras Adriana Brito, Claudenilde 
Santos Soares Medeiros e Bianca 
Maria Lopes e Carvalho; além das 
representantes das secretarias 
municipais de Saúde e Educação, 
Valéria Gonçalves de Araújo, Ma-
riana Letícia da Silveira, Meirielle 
Duarte Pereira e Gláucia Luciene 

Nonato de Carvalho.
Para a articuladora Patrícia 

Jabbur, as atividades desenvolvi-
das por meio do Selo são funda-
mentais para o fortalecimento das 
políticas públicas voltadas para 
a garantia e defesa dos direitos 
de crianças e adolescentes. “Esse 
encontro com os articuladores de 
outros municípios foi uma forma 
de fortalecer as estratégias de for-
ma conjunta. E a nossa participa-
ção neste 6º Ciclo de Formação 
do Selo UNICEF vem reafirmar o 

compromisso da Administração 
Municipal de Montes Claros com 
o bem-estar de crianças e adoles-
centes, colocando a cidade numa 
posição favorável para a concreti-
zação das atividades finais do Selo 
UNICEF”, justificou Jabbur. 

SELO UNICEF 

O Selo UNICEF é uma premia-
ção concedida pela UNICEF que 
atribui reconhecimento interna-
cional a municípios do semiárido 

e da Amazônia Legal que cum-
prem com os requisitos de desen-
volvimento de políticas públicas 
voltadas à promoção e consoli-
dação dos direitos das crianças 
e adolescentes. A avaliação para 
concessão do selo leva em con-
sideração indicadores sociais e o 
histórico do município na realiza-
ção de ações que busquem o cum-
primento integral da Convenção 
Sobre os Direitos da Criança e do 
Estatuto da Criança e do Adoles-
cente. (Luis Carlos Gusmão)

Para levar atendimento mé-
dico aos bairros periféricos da 
cidade e também para a zona ru-
ral, a Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal 
de Saúde, realiza neste sábado, 

13, atendimento de plantão mé-
dico nos postos de saúde dos 
bairros Village do Lago, Recanto 
das Águas e Monte Sião (todos na 
região do grande Village), além 
da comunidade rural de Canto do 

Engenho.
Os atendimentos acontecerão 

das 7 às 19 horas, oferecendo ser-
viços médicos, de enfermagem, 
além de práticas integrativas, re-
novação de receitas, análise de 

resultados de exames e orienta-
ções. Serão ofertadas também va-
cinas, para que as pessoas possam 
atualizar seu cartão. O objetivo é 
ampliar o acesso dessa população 
aos serviços de saúde. 

A cada sábado, um grupo de 
bairros está sendo coberto pelos 
plantões médicos, garantindo 
que toda a comunidade tenha 
acesso equitativo aos serviços de 
saúde. Os dias de atendimento 

são divulgados nas redes sociais 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
permitindo que os moradores se 
programem para receber atendi-
mento médico próximo de suas 
residências. (Rubens Santana)

Em reunião ordinária da 
Câmara Municipal de Montes 
Claros, nessa terça-feira (09/4), 
vereadores comemoraram a assi-
natura, pelo município, do Termo 
de Regularização Fiscal da Empre-
sa Municipal de Serviços, Obras 
e Urbanização de Montes Claros 
– ESURB.

O presidente da Casa, verea-
dor Junior Martins (Cidadania) 

lembrou que a empresa enfren-
tou, nos últimos anos, sérios de-
safios financeiros. “Por várias ve-
zes vimos a ESURB, que mantém 
mais de 200 postos de trabalho 
no município, prestes a fechar 
as portas. Essa iniciativa foi um 
passo importante para garantir 
a continuidade dos serviços e a 
manutenção dos empregos na ci-
dade. Isso mostra o compromisso 

do Executivo com o bem-estar da 
comunidade, que contribui signi-
ficativamente para o desenvolvi-
mento de nossa cidade”, afirmou 
Junior Martins.

O vereador Marlus do Inde-
pendência (PT) disse que regu-
larização da ESURB é uma vitória 
para Montes Claros. Soter Magno 
(PSD) pontuou que essa regulari-
zação é um alívio para os funcio-

nários da ESURB e suas famílias. 
Para o segundo-secretário da 

Mesa Diretora, vereador Wilton 
Dias (Avante), além da manuten-
ção dos empregos, essa iniciativa 
representa a valorização dos fun-
cionários da administração indi-
reta e é um avanço para a cidade. 

O vereador Marcos Nem (PSC) 
destacou que a ESURB desempe-
nha um papel fundamental na 

infraestrutura de Montes Claros 
e que a regularização é um passo 
crucial para manter a qualidade 
dos serviços prestados à comuni-
dade.

Regularização 

O prefeito Humberto Souto 
nomeou em 2019 como presiden-
te da ESURB, Edilson de Moraes 

Lopes, com o objetivo de buscar 
soluções para resolver a situação 
e evitar o fechamento da em-
presa. Os desafios passavam por 
salários atrasados, frota sucate-
ada e dívidas acumuladas. Só de 
processos trabalhistas, a empresa 
devia R$ 12 milhões. Além disso, 
eram R$ 17 milhões em processos 
civis e mais de R$ 44 milhões em 
processos fiscais.
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No período de 12 a 15 de setembro, a ACI 
promoverá a 29ª edição da Feira Nacional da 
Indústria, Comércio e Serviços

FENICS é a maior vitrine das 
potencialidades no Norte de Minas

Sábado é "Dia D" de vacinação contra a 
gripe

Reunião Ordinária acontecerá na próxima 
quinta-feira, 18 de abril

Lançamento do Parlamento Jovem 2024

A FENICS é um evento de suma 
importância para o desenvolvimen-
to socioeconômico do Norte de 
Minas, visto que mobiliza empresas 
de todos os segmentos e portes na 
divulgação de seus serviços/pro-
dutos, nos quatro dias de feira. Os 
negócios gerados a partir da FENICS 
estão na ordem de 100 milhões de 
reais. A cadeia produtiva abrange o 
turismo de negócios, marketing e 
publicidade, decoração, constru-

ção civil, educação, saúde, moda, 
tecnologia, entre outras atividades 
econômicas.

Em 2024, com o apoio da FIEMG 
Regional Norte, a feira terá um 
layout de estandes com novidades 
e mais possibilidades de tamanhos. 
Com mais uma área climatizada, a 
feira terá uma nova opção para os 
expositores. As vendas estão aber-
tas e a procura pelas empresas está 
cada vez maior. 

“A feira é realizada há 28 anos 
porque a ACI de Montes Claros atua 
firmemente no fomento de negócios 
e conta com parceiros essenciais a 
cada edição. Este é o momento de 
incentivar a economia e investir em 
ações que impactem desde os pe-
quenos negócios até grandes mar-
cas”, garante Dra Gislayne Lopes 
Pinheiro, presidente da ACI. Outras 
informações pelo telefone 38 2101 
3300.

A Prefeitura de Montes Claros 
realiza neste sábado, 13, o “Dia D” 
de Multivacinação Contra a Influen-
za (gripe). O mutirão acontecerá 
simultaneamente em todas as salas 
de vacinação da cidade, tanto na área 
urbana quanto na zona rural, das 8 
às 17 horas.

A vacinação também acontecerá 
na praça Dr. Carlos Versiani, das 8 às 
12 horas; no Espaço Sagarana, das 13 
às 17; e no Montes Claros Shopping, 
das 10 às 20 horas.

Os grupos que podem se vacinar 
são os seguintes: Crianças de 6 me-
ses a menores de 6 anos; Trabalhado-
res da Saúde; Gestantes; Puérperas; 

Professores; Idosos com 60 anos 
ou mais; Profissionais das forças de 
segurança e de salvamento; Pessoas 
com doenças crônicas; Pessoas com 
deficiência permanente; Caminho-
neiros; Pessoas em situação de rua; 
Trabalhadores do transporte rodovi-
ário coletivo (urbano e de longo cur-
so); Povos indígenas; Funcionários 
do sistema de privação de liberdade; 
Pessoas privadas de liberdade.

É importante destacar que neste 
ano a vacinação contra a gripe foi 
antecipada. Ao contrário dos outros 
anos, em que a campanha era inicia-
da nos meses de abril e maio, neste 
ano a aplicação das doses foi inicia-

da em março.
O mutirão irá disponibilizar 

ainda todas as demais vacinas do 
Calendário Nacional de Vacinação. 
Os interessados devem levar um 
documento de identidade e o cartão 
de vacina. As pessoas com doenças 
crônicas e outras condições clínicas 
especiais devem apresentar relató-
rio médico.

Neste ano a vacina contra a gripe 
tem nova versão, com proteção para 
os quatro tipos de vírus da influenza 
predominantes na população: dois 
do tipo A (H1N1 e H3N2) e dois do 
tipo B (linhagens Victoria e Yamaga-
ta). (Bruno Albernaz)

A Câmara Municipal de Montes Cla-
ros realizou nessa quarta-feira (10/4) a 
cerimônia de lançamento do Parlamento 
Jovem 2024 (PJ Minas). O tema da edição 
deste ano é “Melhorias no ensino esco-
lar”, assunto de grande relevância para os 
jovens, que terão a oportunidade de dis-
cutir e elaborar propostas para melhoria 
da educação. O projeto é estruturado em 
etapas municipais, regionais e a estadual, 
realizada na capital mineira.

Em 2024, o PJ Minas realiza sua 20ª 
edição, com 150 câmaras municipais 
parceiras. As cidades participantes estão 
distribuídas em 20 polos regionais. Mon-
tes Claros faz parte do Polo União Norte, 
com as cidades de Joaquim Felício, Janaú-
ba e Francisco Sá. Neste ano, cerca de 50 
estudantes do ensino médio, entre seis 
escolas estaduais, se inscreveram para 
participar do PJ 2024.

O PJ prevê oficinas semanais, todas as 
quartas-feiras, às 14 horas, na Câmara Mu-
nicipal. O programa é desenvolvido em 
rede, com a troca de informações e conte-

údos entre as cidades. Nos encontros, os 
jovens aprenderão sobre o funcionamen-
to da política e debaterão sobre o tema do 
ano com a criação de propostas.

A estudante da Escola Estadual Dr. 
Carlos Albuquerque, Larissa Oliveira, 
destacou a importância do projeto para a 
vida dos jovens, que terão a oportunida-
de de terem suas vozes ouvidas.

A coordenadora regional do Parla-
mento Jovem do polo União Norte, Cris-
tiane Alves Nunes, agradeceu a todos os 
monitores, supervisores, professores e 
vereadores pelo apoio na realização do 
projeto. E parabenizou o esforço dos 
alunos em participar. Comentou: “juntos 
vamos debater, aprender e buscar pela 
mudança, o PJ Minas 2024 foi lançado e 
temos uma bela caminhada pela frente”, 
concluiu.

São objetivos do PJ de Minas
1-Estimular a formação política e ci-

dadã de estudantes dos ensinos médio e 
superior, por meio de atividades que os 
levem a compreender melhor a organi-

zação dos Poderes, especialmente do Le-
gislativo, e a importância da participação 
popular no Parlamento. 

2- Levar os jovens a se interessarem 
pela agenda sociopolítica de seu muni-
cípio e pelo exercício da participação 
democrática na discussão e decisão de 
questões relevantes para a comunidade. 

3-Propiciar espaço para vivência em si-
tuações de estudos e pesquisas, debates, 
negociações e escolhas, respeitando-se as 
diferentes opiniões. 

4-Incentivar o envolvimento das câma-
ras municipais em atividades de Educação 
para a Cidadania.

5-  Produção e disseminação de co-
nhecimentos sobre o Poder Legislativo 
Municipal pelos estudantes que passam 
pelo projeto às famílias, vizinhos, amigos; 

6-Fortalecimento dos legislativos mu-
nicipais; 

7-Aproximação das Câmaras Munici-
pais à sociedade; 

8-Integração entre Câmaras Munici-
pais mineiras. (Rayhanne Tallis)

A 170ª Reunião Ordinária do 
Conselho Municipal de Defesa e 
Conservação do Meio Ambiente 
(CODEMA), agendada para esta 
quinta-feira, 11 de abril, foi adiada 
por determinação do presidente 
do Conselho, o secretário de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável da Prefeitura de Montes 
Claros, Fabiano de Oliveira. A de-
cisão foi tomada devido à necessi-
dade de reparos emergenciais no 
auditório da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, local designa-
do para as reuniões do CODEMA.

A nova data para o encontro 
está marcada para o dia 18 de 
abril, permitindo tempo suficiente 
para que os reparos sejam conclu-
ídos e o ambiente esteja adequado 

para a realização da reunião.
O CODEMA desempenha um 

papel fundamental na preservação 
ambiental e na defesa dos interes-
ses coletivos no âmbito municipal, 
sendo um conselho consultivo e 
deliberativo que debate questões 
fundamentais relacionadas ao 
meio ambiente.

As plenárias do CODEMA ocor-
rem mensalmente, com exceção 
de janeiro, no auditório da Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente 
(SEMMA), e evidenciam o compro-
misso contínuo do Conselho em 
promover o diálogo, em uma ação 
efetiva para o desenvolvimento 
sustentável da comunidade.

Este adiamento demonstra a 
responsabilidade do CODEMA em 
garantir um ambiente propício 

    FIQUE LIGADO, FICADO IMUNIZADO!

    CODEMA

para discussões importantes e to-
madas de decisão que impactarão 
diretamente na qualidade de vida, 

preservação ambiental, sustenta-
bilidade e no futuro do município 
de Montes Claros. (André Senna)
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    MONTES CLAROS

Homem é espancado até a morte após 
defender mãe e filha de assédio

Corpo de idosa desaparecida é encontrado no 
rio São Francisco no município de Manga

Quatro pessoas ficam feridas em batida entre 
caminhonete e viatura da PM

Após denúncia, PM apreende 
cocaína e arma em residência com 
intenso tráfico de drogas

GABRIELE SANTOS

Após uma meticulosa investiga-
ção, a Polícia Civil de Montes Claros 
identificou e deteve cinco suspeitos 
pelo homicídio de Carlúcio Pereira 
dos Santos, 45 anos. Os indivíduos 
enfrentam acusações de homicídio 
qualificado por motivo fútil, utili-
zação de meio cruel e recurso que 
dificultou a defesa da vítima.

A delegada Francielle Drumond, 
em coletiva de imprensa, declarou: 
“Cinco suspeitos foram presos e 
três estão sob investigação. Conta-

mos com a ajuda da imprensa local 
para identificar os outros três en-
volvidos.”

Segundo as investigações, as 
agressões que culminaram na mor-
te de Santos se iniciaram quando 
ele tentou defender duas mulheres 
de uma situação de assédio. O trági-
co incidente ocorreu no bairro San-
to Antônio II, onde Santos foi bru-
talmente agredido por um grupo, 
sofrendo pedradas, socos e chutes.

Apesar dos esforços do SAMU, 
Santos não resistiu aos ferimentos 
e veio a falecer no dia seguinte na 

Santa Casa. O laudo pericial confir-
mou traumatismo cranioencefálico 
como a causa da morte.

No dia do ocorrido, um dos 
agressores foi preso em flagrante, 
enquanto os demais foram poste-
riormente alvo de mandados de 
prisão. Além dos cinco detidos, 
a polícia investiga a participação 
de um ciclista e dois motociclistas 
no crime.

Os seis indivíduos detidos 
foram indiciados por homicídio 
qualificado e possuíam registros 
criminais anteriores, incluindo 

O corpo de uma idosa, de 69 
anos, desaparecida no povoado 
de Morro Velho, município de 
Itacarambi, foi encontrado no Rio 
São Francisco, próximo à cidade 
de Manga, no Norte de Minas.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, a solicitante da ocor-
rência repassou informações de 
que a idosa foi vista pela última 
vez no dia 7 de abril. Disse ainda, 
que havia fortes suspeitas que ela 
teria caído no Rio São Francisco, 
devido ter achado pertences pró-
ximo a um barranco às margens 

do rio.
Diante dos fatos, uma guarni-

ção se deslocou até a região para 
dar início aos trabalhos, que foram 
sendo encerrados ao anoitecer do 
dia 9 de abril, para serem retoma-
dos na manhã do dia seguinte.

Ao amanhecer, os militares rei-
niciaram os trabalhos de buscas, 
com uso de embarcações e outros 
equipamentos. No período da tar-
de, o Pelotão de Bombeiros em 
Januária foi informado sobre um 
corpo de uma vítima com caracte-
rísticas semelhantes ao da vítima 

desaparecida, que estaria boiando 
rio abaixo próximo a cidade de 
Manga.

De imediato, foi feito contato 
com a guarnição, que deslocou até 
o local, sendo o corpo encontrado 
boiando no rio, a aproximadamen-
te 20 quilômetros rio abaixo da 
cidade de Manga. A guarnição efe-
tuou o resgate e deslocou rio acima 
até a cidade de Manga, onde, com a 
orientação da Polícia Civil, o corpo 
foi repassado à funerária para ser 
conduzido ao Instituto Médico Le-
gal de Januária-MG. 

Quatro pessoas ficaram feridas 
após uma batida entre uma cami-
nhonete e uma viatura da Polícia 
Militar na MG-404, em Salinas, no 
fim da tarde dessa terça-feira (9). 
Entre as vítimas, estão dois sargen-
tos que sofreram lesões leves.

Segundo a Polícia Militar, os 
oficiais seguiam de Salinas para o 
município de Taiobeiras, quando 
a motorista da caminhonete foi ul-
trapassar uma motocicleta e perdeu 
o controle da direção. Ela bateu na 

lateral da moto e continuou na con-
tramão.

Ainda de acordo com a PM, o 
condutor da viatura desviou para 
evitar uma batida de frente, mas 
não foi possível evitar a colisão la-
teral.

Após o acidente, o motociclista 
fugiu do local e não foi identifi-
cado. O sargento que conduzia a 
viatura foi socorrido com lesões no 
braço, face e escoriações. O outro 
militar sofreu ferimentos na região 

do pescoço; os dois foram levados 
para o hospital Santo Antônio, em 
Taiobeiras, em uma viatura da PM.

A motorista da caminhonete, 
de 40 anos, e o filho dela, de 14, 
também foram socorridos por uma 
equipe da PM e foram encaminha-
dos para a UPA de Salinas com le-
sões leves.

A viatura e a caminhonete fica-
ram danificadas e foram removidas 
do local por um guincho. (g1 Gran-
de Minas)

A Polícia Militar (PM), durante 
patrulhamento, nessa quarta-feira 
(10), localizou, em uma residên-
cia no Bairro Vila Campos, em 
Montes Claros, 03 tabletes de 
substância semelhante a cocaína 

empedrada e uma balança de pre-
cisão.

Conforme informações dos 
militares, foi feito contato com a 
equipe de Rondas Ostensivas com 
Cães (ROCCA) e, durante a apli-

cação da cadela Athena, ela loca-
lizou um revólver calibre .38 com 
uma munição intacta.

As apreensões ocorreram após 
denúncia que apontava uma casa 
onde estaria ocorrendo intenso 

tráfico de drogas.
Os materiais apreendidos fo-

ram entregues na Delegacia.
A Polícia Militar segue empe-

nhada para localizar e prender o 
autor ou autores.

Polícia Civil de Montes Claros prende cinco suspeitos por homicídio após investigação 
minuciosa

Segundo a Polícia Militar, os oficiais seguiam 
de Salinas para o município de Taiobeiras, 
quando a motorista da caminhonete foi 
ultrapassar uma motocicleta e perdeu o 
controle da direção.

tráfico de drogas, roubo, porte de 
arma e crimes de trânsito. A víti-
ma, Carlúcio Pereira dos Santos, 
não possuía antecedentes crimi-
nais.

O triste episódio ocorreu 
quando os suspeitos estavam re-
tornando do trabalho em um ôni-
bus de uma empresa e a confusão 
se iniciou enquanto o veículo es-

tava parado em um semáforo.
A Polícia Civil continua suas 

investigações e diligências para 
identificar todos os envolvidos no 
homicídio de Santos.
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Projeto que recria seguro DPVAT com 
novas regras é aprovado pela Câmara

Zema destaca desempenho da Unimontes 
em avaliação do MEC

Prorrogadas inscrições 
para seleção de professor 
visitante/ estrangeiro no 
IFNMG-Campus Pirapora

A Câmara dos Deputados aprovou o 
retorno da cobrança do seguro obriga-
tório para indenizar pessoas que sofrem 
acidentes com veículos, anteriormente 
conhecido como DPVAT. Durante a gestão 
Bolsonaro, o DPVAT deixou de ser cobra-
do em 2020, e agora, sob o nome de Segu-
ro Obrigatório para Proteção de Vítimas 
de Acidente de Trânsito (SPVAT), traz con-
sigo uma série de mudanças significativas. 

As alterações incluem penalidades equi-
valentes à multa por infração grave 
no caso de não pagamento do seguro 
obrigatório, além do pagamento das 
despesas com assistências médicas. O 
SPVAT também oferece reembolso das 
despesas com assistências médicas e su-
plementares, abrangendo fisioterapia, 
medicamentos, equipamentos ortopédi-
cos, órteses, próteses e outras medidas 
terapêuticas, desde que não disponí-
veis no Sistema Único de Saúde (SUS) 
do município de residência da vítima. 

Além disso, o seguro agora cobre servi-
ços funerários e reabilitação profissional 
para vítimas de acidentes que resultem 
em invalidez parcial, e há a proibição 
de transferência do direito de recebi-
mento da indenização. Uma mudança 
significativa é o direcionamento entre 
35% e 40% do valor arrecadado com o 
prêmio para municípios e estados onde 
houver serviço municipal ou metropo-
litano de transporte público coletivo. 

Durante a votação, os parlamentares in-
cluíram uma emenda que altera o arca-
bouço fiscal, permitindo a antecipação da 
abertura de crédito suplementar de cerca 
de R$ 15 bilhões, devido ao crescimento 
adicional da receita deste ano em com-
paração com o mesmo período do ano 
passado. Essas mudanças representam 
uma significativa reformulação do sistema 
de seguro obrigatório para acidentes de 
trânsito, visando oferecer maior proteção 
e assistência às vítimas.

O bom desempenho da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) no Índice Geral de 
Cursos (IGC), medido pelo Minis-
tério da Educação (MEC), por meio 
do Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Tei-

xeira (Inep), foi enaltecido pelo go-
vernador Romeu Zema. A qualidade 
do ensino teve a qualidade do ensi-
no reconhecida com o recebimento 
do conceito 4 no IGC, que varia de 
1 a 5.

Em mensagem de vídeo, o go-

vernador Romeu Zema destaca que 
o resultado da avaliação realizada 
pelo MEC, relativa a 2022, é uma 
demonstração da qualidade do en-
sino na Unimontes. “Eu fico muito 
feliz com esse resultado”, afirmou o 
governador. “Isso só reforça a qua-

lidade de ensino que a Unimontes 
oferece e que foi considerada de ex-
celência, nível que é alcançado por 
pouco mais do que 27% das institui-
ções de ensino superior do Brasil”, 
declarou o governador.

“Esse reconhecimento, com 

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais I(IFNMG)-Campus 
Pirapora prorrogou até o dia 18 de 
abril as inscrições para o processo 
seletivo simplificado para contrata-
ção de professor visitante/visitante 
estrangeiro nas áreas de Matemática 
e Língua Inglesa, com uma vaga para 
cada área. A remuneração varia de R$ 
3.412,63 a R$ 6.356,02, dependendo 
da titulação.

Além da remuneração, o contra-
tado poderá ter os seguintes bene-
fícios: Auxílio Alimentação, Auxílio 
Transporte, Auxílio Pré-Escolar con-
forme legislações respectivas e re-
querimento junto à Gestão de Pesso-
as da unidade de lotação e exercício.

A carga horária dos contratados é 
de 40 horas semanais, podendo ser 
cumprida durante os turnos diurno 
e/ou noturno, de forma presencial, 
não presencial ou remota, de acor-
do com a necessidade do Campus 
Pirapora. 

O processo seletivo constará de 
três etapas: avaliação do currículo 
Lattes; apresentação oral e avaliação 
de projeto; e prova de desempenho 
didático. As inscrições para o proces-
so seletivo podem ser realizadas até 
18 de abril.

Clique aqui e acesso o Edital nº 
32/2024 e demais documentos do 
processo de seleção. 

Habilitação mínima exigida

Área de Matemática:

I - graduação em matemática; 
ou graduação em matemática com 
aperfeiçoamento; ou graduação 
em matemática com especialização 
ou graduação em matemática com 
mestrado, graduação em matemáti-
ca com doutorado; 

II - ser docente ou pesquisador 
de reconhecida competência em 
sua área;

III - ter produção científica rele-
vante, preferencialmente nos últi-
mos 5 (cinco) anos.

Área de Língua Inglesa

I - graduação em letras inglês; 
ou graduação em letras inglês com 
aperfeiçoamento; ou graduação em 
letras inglês com especialização ou 
graduação em letras inglês com 
Mestrado, graduação em letras in-
glês com doutorado; ou graduação 
em letras português/inglês; ou gra-
duação em Letras português/inglês 

com aperfeiçoamento; ou gradua-
ção em letras português/inglês com 
especialização ou graduação em le-
tras português/inglês com mestra-
do, graduação em letras português/
inglês com doutorado;

II - ser docente ou pesquisador 
de reconhecida competência em 
sua área;

III - ter produção científica rele-
vante, preferencialmente nos últi-
mos 5 (cinco) anos.

O processo seletivo constará 
de três etapas: avaliação do Cur-
riculum Lattes; apresentação oral 
e avaliação de projeto; e prova de 
desempenho didático.

Inscrições

O endereço de e-mail informa-
do no ato da inscrição deverá ser 
obrigatoriamente de uma conta 
do Gmail, visando à utilização do 
Google Meet. No ato da inscrição, 
o candidato deverá anexar os docu-
mentos na ordem prevista no Edi-
tal nº 32/2024, todos devidamente 
digitalizados de forma legível, em 
arquivo único em formato PDF e 
que não ultrapasse 10 MB (dez me-
gabytes).

Resultado reforça a qualidade do ensino na universidade
toda certeza, é resultado do em-
penho da Unimontes na aplicação 
de metodologias inovadoras na 
qualificação continuada do corpo 
docente e também na ampliação 
das políticas de assistência estu-
dantil e dos projetos de pesquisa. 
Por todo esse trabalho e por essa 
grande conquista, ficam aqui os 
meus parabéns a todos que com-
põem a Unimontes. Os alunos, 
professores e servidores”, afirmou 
o governador.

A boa avaliação da Universidade 
no IGC/2022 também foi enalteci-
da pelo reitor da Unimontes, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago. 
Ele lembrou que o percentual de 
27,7% das instituições de ensino 
superior brasileiras obteve as notas 
4 e 5 na avaliação promovida pelo 
MEC. “Com o conceito alcançado, a 
Unimontes ficou entre as melhores 
universidades do país, em um nível 
de excelência. Isso é um mérito dos 
nossos professores, alunos e ser-
vidores técnico-administrativos, os 
quais cumprimentamos por esse fei-
to extraordinário”, destacou o reitor.

Ao destacar a importância do 

desempenho da Unimontes na ava-
liação do MEC, o reitor Wagner de 
Paulo Santiago também ressaltou o 
apoio do Governo do Estado que 
também contribui para o resultado 
no IGC. “Na oportunidade, agrade-
cemos o empenho de todo a equipe 
do Governo do Estado, nas pessoas 
do governador Romeu Zema e do 
vice-governador Mateus Simões, que 
não tem medidos esforços para aten-
der as demandas da nossa universi-
dade”, afirmou o reitor

Por sua vez, a presidente da Co-
missão Própria de Avaliação (CPA) 
da Unimontes, professora Viviane 
Carrasco, salienta que a boa posição 
da instituição no sistema avaliativo 
do MEC é uma conquista coletiva, 
envolvendo toda a comunidade 
acadêmica, e serve como referência 
para a universidade aprimorar suas 
ações. “Trata-se de um reconheci-
mento à instituição, fortalecendo o 
seu compromisso de seguir as dire-
trizes de educação no país segundo 
o INEP/MEC, buscando melhorias 
para ensino, pesquisa e extensão 
de excelência”, afirma a professora 
Viviane Carrasco.
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A emissora não divulgou os resumos.

Jéssica faz uma proposta para Hans. Lupita pensa em ajudar Chantal a ficar com 
Murilo. Lulu se revolta ao ser questionada sobre Pedro por Vênus. Guto pede para 
Chicão ajudá-lo a conquistar Lupita. Lulu faz uma revelação sobre Nanda para Vênus. 
Nicole pede a Plutão para apresentá-la a Tom. Guto se irrita com a técnica que Chicão 
pretende usar com ele. Sem querer, Lupita sabota o jantar que preparou para Murilo 
e Chantal. 

RESUMO DE Novelas
Eliana ensina estratégias para Mariana. As duas conversam e Inácia estranha a proximi-

dade das duas. Egídio comenta com Marçal que vai demitir funcionários da sua fazenda. 
Eliana bajula José Inocêncio. Lu chama a atenção de Zinha pela cena de ciúmes com José 
Augusto. Mariana resolve seguir as ideias de Eliana. Natasha, Janaína e Maitê , amigas de 
Buba, organizam uma festa surpresa para ela e contam com a ajuda de Teca.

Patrick dança com Kessya e aprende bons passos. Dimitri, Ellen, Ian e Nath con-
seguem fazer Fausto ingerir a água da Fonte da Juventude, e ele volta a ser criança 
novamente. Gláucia cobra Vera por ter tratado Pórcia mal e diz que está preocupada 
com a reputação da família. O quadro de saúde de Leandro piora. Karen nota que 
Mini tem interesse na mãe e planeja um encontro. Dimitri, Ellen, Ian e Nath conven-
ce o Fausto em forma de criança a ir ao Mundo da Imaginação.

Eliana, de saída do SBT, recebe 
apelo de fãs envolvendo ator de seu 
programa: ‘Vai junto contigo, né?’

Pai da primeira-dama, Janja, morre aos 81 
anos e quatro anos depois da morte da mãe 
da socióloga, diz revista

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Eliana está saindo do SBT pela se-
gunda vez. E ao postar vídeo no bas-
tidor do programa, a apresentadora 
recebeu um apelo dos fãs envolvendo 
um ator da atração. Saiba!

De saída do SBT, Eliana ganhou 
importante pedido da web: ‘A Narcisa 
(Tiago Barnabé) vai junto contigo né? 
Favor’

De saída do SBT, Eliana voltou a 
gravar na emissora paulista após re-
velar que está deixando o canal pela 
segunda vez

De saída do SBT, Eliana planeja 
levar Tiago Barnabé, a Narcisa, para 
novo programa

Eliana recebeu pedido envolven-
do Tiago Barnabé, a Narcisa, de seu 
programa no SBT: ‘Aonde for leva sua 
amiga’

Eliana não tem ainda futuro pro-
fissional definido após deixar o SBT

Eliana voltou a gravar no SBT 
nesta terça-feira (10) nove dias após 
revelar que está de saída da emissora 
paulista pela segunda vez. Da mesma 

forma que ocorreu em 1998, a apre-
sentadora estaria tendo uma relação 
distante com a diretoria do canal e 
visto seu programa receber poucos 
investimentos.

Com chance de assumir o horário 
de uma estrela da Globo, Eliana não 
contou ainda seus planos profissio-
nais para depois de junho, mas já tem 
recebido um importante pedido dos 
fãs. Esse apelo dos admiradores foi 
feito no Instagram da apresentadora 
quando ela postou um vídeo de Tiago 
Barnabé, que dá vida à personagem 
Narcisa no dominical do SBT.

“A Narcisa vai junto contigo né? 
Favor”, escreveu uma usuária da rede 
social. “Certeza a conexão dos dois é 
muito da hora”, elogiou um segundo 
internauta. “Aonde for leva sua ami-
ga”, pediu uma terceira. “Eliana tem 
que levar a Narcisa junto, por favor. 
Como sempre a Narcisa engraçada”, 
completou outra.

E a boa notícia para eles é que 
Eliana planeja sim levar Tiago para 

seu novo projeto. Já o SBT afirmou ao 
Purepeople aguardar a definição de 
sua nova grade dominical para revelar 
o que irá acontecer com Tiago.

SBT toma importante decisão 
após saída de Eliana, diz colunista

E por falar no novo domingo do 
SBT, sem Eliana e sem Silvio Santos 
(ausente das gravações desde setem-
bro de 2022), muitas possibilidades 
foram ventiladas em pouco mais de 
uma semana. Especula-se que Virgínia 
Fonseca após o sucesso do primeiro 
“Sabadou” possa assumir uma faixa 
da programação, e que Celso Portiolli 
tem chance de levar seu “Domingo 
Legal” para um horário mais tarde na 
grade.

De acordo com o colunista José 
Armando Vannucci, o SBT só não pre-
tende negociar com nenhum artista 
que esteja contratado pela concor-
rência para o horário de Eliana, que 
retornou à emissora em 2009 após a 
Record adquirir o passe de Gugu Li-
berato (1959-2019).

A notícia da morte de José Clóvis 
da Silva, pai de Janja, foi noticiada pela 
‘Carta Capital’. Saiba todos os detalhes!

Pai da primeira-dama, Janja, morre 
aos 81 anos e quatro anos depois da 
morte da mãe da socióloga, diz revista

Primeira-dama, Janja sofreu perda 
familiar: seu pai faleceu aos 81 anos 
nesta quinta (11)

Janja, de 57 anos, já havia perdido a 
mãe há 4 anos

Morte do pai de Janja Lula da Silva 
foi indicada por revista

Primeira-dama, Janja tem se desta-
cado no cenário político por suas ati-
vidades

A família do Presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva amanheceu de luto nesta 
quinta-feira (11), com a morte de José 
Clóvis da Silva, pai da primeira-dama 
Janja, apelido para o nome de batismo 
de Rosângela da Silva.

Segundo informações da revista 
Carta Capital, o sogro de Lula tinha 81 
anos e morava na cidade de Curitiba, 
capital do Paraná. O falecimento do co-
merciante aposentado teria acontecido 
no Hospital Evangélico Mackenzie, na 
mesma cidade em que residia. Até o 
momento, não foi confirmada a causa 
da morte.

José Clóvis da Silva foi casado com 
Vani Terezinha da Silva, mãe de Janja, 
até os anos 1990, quando se separou. 
Conhecida como Terê, a mulher mora-
va com a primeira-dama e Lula em São 
Bernardo do Campo, São Paulo, quan-
do morreu em 2020 por complicações 
da Covid-19.

Até o momento, Janja e Lula ainda 
não se pronunciaram sobre a morte de 
José Clóvis. Também não há informa-
ções sobre o velório e sepultamento do 
comerciante aposentado. Esta matéria 

será atualizada quando novos dados 
forem divulgados.

A trajetória do pai de Janja
José Clóvis da Silva, antes de se mu-

dar para Curitiba, onde Janja construiu 
boa parte de sua carreira, morava em 
União da Vitória, cidade na divisa de 
Paraná e Santa Catarina ao lado da ex-
-esposa Vani Terezinha da Silva.

Na pequena cidade, nasceram os 
dois filhos de Clóvis e Vani: o publicitá-
rio Luiz Cláudio da Silva, primogênito 
da família, e Rosângela da Silva, caçula 
do casal e atual primeira-dama do Bra-
sil.

Por volta de 1976, quando Janja 
tinha cerca de 10 anos, o José Clóvis 
da Silva se mudou com a família para 
a capital Curitiba, onde permaneceu 
até o fim da sua vida. Sogro de Lula 
trabalhou boa parte da vida como co-
merciante até se aposentar.
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Vôlei: Wallace desabafa em eliminação 
do Cruzeiro na Superliga

Atlético negocia empréstimo de Patrick ao 
Santos

América é favorito? Salum aponta fator 
crucial para bom desempenho na Série B

Cruzeiro protagonizou zebra na Superliga Masculina de Vôlei ao perder para o 
Campinas nas quartas de final

Com pouco espaço no Atlético, meio-campista Patrick pode deixar o clube para 
defender o Santos por empréstimo; veja trajetória

América estreia na Série B daqui 10 dias; em preparação para a competição há um 
mês, o Coelho tem como principal objetivo o retorno a Série A

A grande zebra da Superliga 
Masculina de Vôlei 2023/2024 foi 
a eliminação do Cruzeiro para o 
Campinas nas quartas de final. Na 

terça-feira (9/4), a equipe celeste 
perdeu em casa por 3 sets a 2, par-
ciais de 25/19, 20/25, 25/18, 19/25 
e 13/15, e se despediu da com-

petição. No Instagram, o oposto 
Wallace, capitão do Cruzeiro, fez 
desabafo sobre o revés em pleno 
Ginásio Riachão, em Contagem. O 

campeão olímpico nos Jogos do Rio 
em 2016 afirmou que é difícil enten-
der o que ocorreu com o time no 
mata-mata da Superliga.

Difícil digerir, tentando enten-
der o que pode ter acontecido (sem 
tirar mérito nenhum do Vôlei Rena-
ta que fez um bom jogo), tentando 
achar uma resposta. A única certeza 
que eu tenho, é que nosso time se 
doou por inteiro. Quando acontece 
uma derrota, todos têm sua parcela 
de culpa, da mesma forma quando 
se ganha. Wallace, oposto do Cru-
zeiro

Colegas de Wallace comentaram 
na publicação em apoio ao jogador. 

Veja abaixo algumas reações:

“Infelizmente foi bem diferente 
do que esperávamos, mas nada apa-
ga o trabalho e a entrega diária de 
todos. Ainda assim, saímos com três 
títulos na temporada. Seguimos por 
mais sempre!” Lukinha, líbero do 
Cruzeiro

Quando uma derrota dói, é por-

que existe um time de verdade. Mes-
mo assim, parabéns a você e toda a 
equipe do Cruzeiro, que sempre foi 
referência. Serginho ‘Escadinha’, bi-
campeão olímpico de vôlei

Óbvio que não vivemos de cré-
dito e passado, mas esse time tem 
muito crédito. Segue o jogo, cabe-
ça erguida!” Serginho, ex-líbero do 
Cruzeiro

Campanha do Cruzeiro na Su-
perliga

O resultado surpreendeu por-
que o Cruzeiro se classificou com 
campanha quase perfeita na pri-
meira fase: 21 vitórias e apenas um 
tropeço em 22 jogos (62 pontos). 
O Campinas, por sua vez, ganhou 
nove duelos e foi derrotado em 13 
(28 pontos). Nos próprios encon-
tros com o Campinas, o Cruzeiro 
havia triunfado com folga: 3 a 0 
tanto em Minas (25/19, 25/15, 25/17) 
quanto em São Paulo (25/16, 31/29 e 
25/15). Nos playoffs, porém, a Rapo-
sa se deu mal nos dois confrontos 

em Contagem: além do revés por 
3 a 1 na terça-feira, perdeu por 3 a 
0 no dia 31 de março (19/25, 25/27, 
22/25). O Cruzeiro encerra a tempo-
rada 2023/2024 com os títulos do 
Campeonato Mineiro, da Copa Bra-
sil e do Sul-Americano de Clubes. O 
clube mineiro é o maior vencedor 
da Superliga, com oito troféus.

Vice-líder também cai

Outro desfecho inesperado en-
volveu o São José, vice-líder da Su-
perliga, com 50 pontos, e único a 
superar o Cruzeiro na primeira fase. 
A equipe paulista foi batida pelo 
Joinville por 3 a 1, em casa (26/28, 
25/23, 23/25 e 24/26), e deu adeus 
ao torneio. Desta forma, os semifi-
nalistas da Superliga 2023/2024 são 
Joinville, Bauru, Campinas e Gua-
rulhos. A Confederação Brasileira 
de Voleibol ainda não divulgou os 
horários das partidas previamente 
agendadas para 13, 18 e 22 de abril.

Campinas x Guarulhos
Bauru x Joinville (NO ATAQUE)

O Atlético segue trabalhando 
na definição do elenco para a se-
quência da temporada. Agora, o 
clube mineiro negocia o emprés-
timo do meio-campista Patrick ao 
Santos, que disputará a Série B do 
Campeonato Brasileiro. Sem es-
paço no Galo, o atleta de 31 anos 
pode defender o Peixe no decorrer 
de 2024.

O Santos manifestou interesse 
na contratação de Patrick, e as tra-
tativas tentam chegar a um acordo 
para a elaboração de um contrato 
de empréstimo. A informação foi 
apurada pela Versus Esporte e con-
firmada pela reportagem de No 
Ataque na manhã desta quinta-fei-
ra (11/4).

Em apresentação feita pelo Atlé-
tico ao treinador Gabriel Milito, 
em março, a disposição do elenco 
do Galo em um dos slides contava 
com quatro jogadores marcados 

em vermelho, como possíveis saí-
das ao longo da temporada. Patri-
ck, que tem contrato com o clube 
até dezembro de 2025, era um 
deles.

O meio-campista atua princi-
palmente pelo lado esquerdo do 
setor, mas também pode jogar por 
dentro. Com Felipão, vinha sendo 
pouco utilizado. Nos dois jogos 
para os quais foi relacionado com 
o argentino Gabriel Milito, Patrick 
não saiu do banco de reservas.

O jogador se recupera de um 
edema na coxa esquerda e ficou de 
fora dos dois últimos compromis-
sos alvinegros (Cruzeiro e Rosario 
Central). Costumeiramente, o Atlé-
tico não divulga prazos de recupe-
ração dos jogadores lesionados.

PATRICK NO ATLÉTICO

Patrick foi contratado pelo Atlé-

tico em janeiro de 2023, ainda com 
o argentino Eduardo Coudet no 
comando do Galo. O clube minei-
ro desembolsou R$ 8 milhões por 
80% dos direitos econômicos do 
atleta. Figura constantemente acio-
nada no ano passado, Patrick não 
rendeu o esperado pelos torcedo-
res alvinegros. Com a camisa preta 
e branca até aqui, foram 48 jogos 
(apenas 15 como titular), com um 
gol e duas assistências. Embora a 
janela de transferências tenha se 
encerrado em 7 de março, o Galo 
se apoia em uma cláusula do Re-
gulamento Nacional de Registro 
e Transferência de Atletas. Entre 
os dias 1° e 19 de abril, clubes das 
Séries A e B do Campeonato Bra-
sileiro terão a oportunidade de 
contratar e registrar jogadores que 
tenham sido inscritos em algum 
estadual – caso de Patrick. (NO 
ATAQUE)

O América estreia na Série B do 
Campeonato Brasileiro daqui 10 
dias. Em preparação para a competi-
ção há um mês, o Coelho tem como 
principal objetivo o retorno à Série 
A. A diretoria crê que o time brigará 
na parte de cima da tabela, mas tem 
os pés no chão quanto ao nível de 
competitividade na Segunda Divisão.

Presidente da SAF do América, 

Marcus Salum projetou campeonato 
difícil, principalmente com a partici-
pação de clubes paulistas que jogam 
em alto nível – Santos, Botafogo-SP, 
Guarani, Ituano, Mirassol, Novori-
zontino e Ponte Preta.

“Vai ser um ano muito difícil, por-
que a volta para a Série A, com um 
campeonato com sete clubes paulis-
tas, mais todos os outros que temos 

no Brasil, vai ser um campeonato 
de superação. Nós vamos ter gran-
des momentos e momentos nem 
tão grandes que vamos precisar do 
apoio”. Marcus Salum

O dirigente disse ter os ‘pés no 
chão’ e descartou o favoritismo do 
América. Contudo, Salum salientou 
o trabalho que está sendo feito neste 
início de temporada com foco na Sé-

rie B e apontou o fator crucial para 
o bom desempenho no campeonato. 
Para ele, a equipe precisa ter ‘resis-
tência’.

 “Não podemos entrar achando 
que somos favoritos, que vamos che-
gar ganhando de todo mundo. São 
jogos duríssimos. Tenho certeza que 
o América tem chance de figurar na 
parte de cima da tabela, com toda 

possibilidade de subir. Temos uma 
meta de trazer um executivo pra tra-
balhar aqui, além do trabalho muito 
competente do Fred (Cascardo)”, 
contou.

“Estamos muito esperançosos, 
mas também muito conscientes. A 
Série B é um campeonato de resis-
tência, não de velocidade. Tem que 
estar bem o tempo todo e resistir a 

todas as dificuldades” Marcus Salum, 
presidente da SAF do América

América na Série B
O América estreia na Série B do 

Campeonato Brasileiro diante do 
Botafogo-SP em 19, 20 ou 21 de 
abril. A data e o horário exatos ainda 
serão confirmados pela Confedera-
ção Brasileira de Futebol (CBF). (NO 
ATAQUE)
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MOVIMENTAÇÃO GERAL com vista amanhã para a maior 
micareta baiana nas Minas Gerais, ou seja, a famosa “BAIA-
NEIRA” no Parque de Exposições que vai ser pequeno para 
conter o grande público. E dia 27 teremos este ano a “FEI-
JOADA DO THEO “ em edição especial tendo um local ma-
ravilhoso com climatização, que é o “MIRANTE EVENTOS 
“. Vamos todos comemorar em grande estilo os 35 anos de 
sucesso deste evento que provoca todos os anos uma con-
fraternização de casais e de jovens. As Mulheres já estão 
customizando suas camisetas, transformando-as mesmo 
no melhor estilo fashion. Um grande painel será colocado 
na entrada confeccionado pela “IMPRESSILK”, onde todos 
serão fotografados. Dia 27 teremos muitas mulheres belas 
como Milene Castro, Ludmilla Muratori e Nádia Versiane 
iluminando o salão, buffet farto com vários pratos by Ma-
rilucia Pimenta, as melhores bandas, os coquetéis variados 
do “Flair Show Bar” a cerveja “Amstel” geladíssima, etc...

RENATA FROTA com sua linda filha Duda Frota que esteve 
festejando seus 14 anos.

ADA CORDEIRO AVELINO com o esposo Evandro e os fi-
lhos Bel e Waguinho formando uma bonita família.

OUTROS QUERIDOS AMIGOS que sempre me prestigiam: 
Paulo Jacinto e Ana Paula.

TRANSAÇÃO TRIBUTÁRIA ENTRE União e Pe-
trobras: Acordo deve ser de R$ 20 bilhões; adesão deve colocar 
fim a uma disputa que envolve processos administrativos e judi-
ciais no total de R$ 55,234 bilhões.

QUEM FOI BASTANTE FESTEJADA PELO 
ANIVERSÁRIO na última quarta-feira foi a muito querida 
Clareth Gomes. Parabéns amiga e irmã do coração. Vivas para Cla-
retinha.

NA CHINA, OS JOVENS ESTÃO desistindo de 
poupar para a aposentadoria. Citando uma sociedade que enve-
lhece rapidamente, um mercado de trabalho difícil e a incerteza 
sobre o futuro, eles estão rejeitando a ideia de economizar para 
a velhice.

QUEM NÃO PEGOU SUA CAMISA e o convite 
que faça isso logo nas Boutiques Ada TREND, So-Luna e Sapazzio 
da rua Dr. Veloso e em Cynthia MAISON pois são em número li-
mitado.

IMPRESSIONANTE A FALTA de mão de obra em 
vários setores aqui em Moc. Realmente não dá para entender pois 
há muito desemprego.

O GRANDE JORNALISTA BENEDITO Said foi 
festejadíssimo pelos seus 50 de trabalho em nossa imprensa. 
Aplausos e homenagens merecidas.

LOTES
UM ALÔ AOS RESPONSÁVEIS DA PREFEITURA: Tenho visto 

vários lotes vagos com água acumulada que são verdadeiros fo-
cos para os mosquitos “Aedes aegypti” que estão proliferando por 
toda cidade. Estamos vendo pessoas chegando a óbito aqui em 
Moc. Que todos ficam atentos para não serem picados e pegarem 
a terrível Dengue.

EM CÍRCULOS
A PREOCUPAÇÃO COM A PRESCRIÇÃO dos crimes sempre 

foi tema central do Supremo Tribunal Federal (STF), tanto que 
em seis anos está mudando pela segunda vez seus critérios sobre 
o foro privilegiado para tapar supostas brechas na legislação. Ta-
manho cuidado, no entanto, leva a que os juízes de nossa mais 
alta Corte de Justiça andem em círculos, e voltem à origem do 
problema, sem resolvê-lo.

TRANSIÇÃO ENERGÉTICA
PAÍS PRECISARIA INVESTIR US$ 165 bi na transição ener-

gética, mas projetos hoje somam US$ 65. Ainda assim, 45% da 
matriz energética brasileira já é ligada a fontes renováveis, como 
água e vento, enquanto que a média no mundo é de 15%.

GOLPE DE MISERICÓRDIA
LULA, QUE NÃO ECONOMIZA hipérboles para tratar da 

Europa ou Oriente Médio, impõe um silêncio ensurdecedor ao 
Itamaraty em favor de Maduro. Após castrar politicamente a opo-
sição, impedindo a inscrição de seus candidatos para as eleições 
de julho, o ditador venezuelano deu o golpe de misericórdia no 
que restava da democracia de seu país.

DESAFIO PARA S CÚPULA
DEFASAGEM DE PREÇOS DA GASOLINA já está em 17%. A 

diferença no diesel já acumula 13% de distorções se levarmos em 
conta os preços internacionais. Reajustes dos combustíveis conti-
nuam a ser desafio para a cúpula da Petrobras, já que Lula acumu-
la sua presidência com a daquela empresa, também.

VAP & VIP

EMOLDURADO PELAS SUPER amigas, que residem em 
BH, Luiza Drumond Solto e Luciene  Martins no ano pas-
sado. Elas vão repetir a dose dia 27.

NO ANO PASSADO em frente ao painel com a bela Jordana 
Lanza Pereira.

TAMBÉM NO ANO PASSADO com Leandro e Maxcelene 
Cotrim

GENÉSIO E MARISA NOBRE TOLENTINO com um ami-
nado grupo jovem na FEIJOADA DO THEO. 

O DINÂMICO PREFEITO de Janaúba Zé Aparecido que 
transformou aquela cidade com obras importantes e con-
tinua a mil por hora, já pode ser apontado tranquilamen-
te como o melhor administrador daquela bela cidade que 
amo muito. Ele já adquiriu as camisetas e estará me pres-
tigiando como sempre na feijoada dia 27.


